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No dia  doze do mês de  setembro de dois mil e vinte e três, no Auditório do Programa de Pós-
Graduação em Educação, às nove horas e vinte minutos, reuniram-se o Presidente do Colegiado
e Coordenador do Programa, o Prof. Jorge Fernando Hermida Aveiro; o Vice-Coordenador, Prof.
Eduardo Jorge Lopes da Silva;  representantes docentes da Linha de Pesquisa  Processos de
Ensino-Aprendizagem, Profª Edna Gusmão de Góes Brennand, Profª Nilvânia dos Santos Silva,
Profª  Maria das Graças de Almeida Baptista e Prof.  José Leonardo Rolim de Lima Severo;  o
representante  da  Linha  de  Pesquisa  História  da  Educação,  Prof.  Charliton  José  dos  Santos
Machado;  os representantes da Linha de Pesquisa  Educação Popular, Prof. Pedro José Santos
Carneiro Cruz e Profª Emília Maria da Trindade Prestes; os discentes Mayara Gomes da Silva e
Rayffi Gumercindo Pereira de Souza; as representantes discentes do doutorado, Gessica Mayara
de Oliveira Souza e Giovanna Barroca de Moura; os servidores técnico-administrativos Luciana
Maria  Tavares  Alves  e  Francisco  Pereira  de  Lacerda  Sales;  e  o  colaborador  técnico  Alexis
Bernardo de Lemos. Pauta: 1. Informes; 2. Processos diversos; 3. Aprovação das atas números
oito, treze e quatorze; 4.Apresentação do relatório financeiro; 5.  Proposta de Resolução sobre
passagem de nível (mestrado para doutorado); 6.  Edital para organização de eventos. O  Prof.
Jorge Hermida deu início à reunião informando que estavam sendo retomadas as iniciativas de
internacionalização. O  Prof. Leonardo Severo discorreu sobre a realização de um doutorado-
sanduíche aprovado pelo Programa, para a professora colombiana Viviana González Carreño. A
Profª Edna Brennand solicitou a inclusão em pauta da missão realizada em Vitória da Conquista,
juntamente com o Prof.  Jorge Hermida.  O  Prof.  Jorge Hermida informou em seguida  que a
discente Hebelyanne Pimentel  havia  aberto três processos junto à Ouvidoria da universidade,
reivindicando a passagem de nível, e que estava sendo avaliada a melhor forma de lidar com eles.
A  Profª  Edna Brennand comentou que estes processos deveriam receber  um parecer  e ser
encaminhados  ao  Colegiado  para  apreciação,  institucionalizando-se  a  demanda.  O  Prof.
Charliton Machado fez um informe sobre o reajuste das bolsas de produtividade do Conselho
Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico. A Profª Edna Brennand comunicou que
as inscrições para o Prêmio André Berten de Teses e Dissertações haviam sido encerradas, com
quinze candidatos ao prêmio e quarenta e duas inscrições de trabalhos. O Prof. Eduardo Jorge
informou que estariam sendo divulgadas na próxima segunda-feira, as inscrições homologadas
para o processo seletivo. O Prof. Pedro Cruz comunicou que seriam abertas inscrições para um
curso de extensão da linha de Educação Popular, aberta à comunidade acadêmica e ao público
em geral. O Prof. Eduardo Jorge discorreu em seguida sobre a futura composição do Colegiado,
que obrigaria todas as linhas de pesquisa a indicar suas representações. O Prof. Jorge Hermida
comentou ainda sobre a situação dos professores aposentados perante o Programa, e os casos
que necessitavam de regularização até o final do ano. Na sequência, a Profª Emília Prestes falou
sobre o Projeto Minter, a implantação da turma fora da sede, em parceria com a Secretaria de
Educação de Vitória da Conquista, Bahia. A  Profª Edna Brennand também discorreu sobre os
desafios da implantação do novo projeto; sugeriu que fosse aberta uma pauta específica para
analisar as recomendações da comissão externa de avaliação e discutir os rumos do Programa.
Na sequência, o  Prof. Jorge Hermida apresentou os nomes indicados para a coordenação do
Projeto Minter e para a Comissão de Avaliação. Após discussão, o nome da Profª Edna Brennand
foi  aprovado  por  unanimidade  como  Coordenadora  do  Projeto  Minter.  Em  seguida,  foram
apresentados  os  nomes  propostos  para  a  Comissão  de  Avaliação.  Após  discussão,  foram
aprovados por unanimidade os nomes do Prof. Eduardo Jorge, da Profª Munique Massaro, da
Profª  Emília  Prestes  e  da  doutoranda Giovanna  Barroca,  com a ressalva  de que  teriam que
confirmar  posteriormente sua participação  na comissão.  Em seguida,  o  Prof.  Jorge Hermida
passou para o terceiro ponto da pauta, aprovação das atas números oito, treze e quatorze de dois
mil e vinte e três. Após discussão, em votação foram aprovadas por maioria, com uma abstenção.
Em seguida, a técnica Luciana Tavares passou ao segundo ponto da pauta, processos diversos.
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Foram  apresentados  inicialmente  três  casos  de  prorrogação  de  qualificação,  aprovadas  “ad
referendum” pela Coordenação: mestrando Dário Pereira João, mestranda Sheila Duarte da Silva
Serápio e doutoranda Mayara Gomes da Silva. Após discussão, em votação as solicitações foram
aprovadas por unanimidade. Em seguida, o Prof. Charliton Machado leu seu parecer sobre um
pedido de defesa de dissertação:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

23074.088323/2023-85 Mestrando 
Francisco Ribeiro 
dos Santos Júnior

Prorrogação da defesa
da dissertação.

-

Após  discussão,  onde  o  Prof.  Charliton  Machado posicionou-se  contra  o  teor  da resolução
número  um, de dois mil e vinte e três, por considerá-la restritiva em demasia, a solicitação foi
aprovada por unanimidade pelo Colegiado. Na sequência, a técnica Luciana Tavares apresentou
duas  solicitações  de  prorrogação  de  defesa  da  dissertação,  aprovadas  “ad  referendum”  pela
Coordenação:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

- Mestranda Angela 
Gaeta Pereira dos 
Santos

Prorrogação da defesa
da dissertação.

-

- Mestrando Sávio 
Silva Vasconcelos

Prorrogação da defesa
da dissertação.

-

Após  discussão,  ambas  as  solicitações  foram  aprovadas  por  unanimidade  em  votação.  Em
seguida, a técnica  Luciana Tavares apresentou um pedido de aprovação de relatório final de
estágio de pós-doutorado, para o qual o Prof. Pedro Cruz forneceu parecer favorável:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

23074.078431/2023-31 Profª Drª Suzana 
Marcolino

Análise do relatório 
final de pós-doutorado.

-

Após  a  leitura  do  parecer pelo  Prof.  Pedro  Cruz,  em  votação  o  parecer  foi  aprovado  por
unanimidade. Na sequência, a técnica Luciana Tavares apresentou uma solicitação de mudança
de orientação do doutorando Francisco Reginaldo Linhares:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

- Doutorando Francisco 
Reginaldo Linhares

Mudança de orientação. -

Após discussão,  o Colegiado decidiu retirar a solicitação de pauta, por haver dúvidas sobre o
término do contrato do novo orientador, Prof. Wilson Aragão. Em seguida, foi apresentado o caso
da  mestranda Anne Karoline Cantalice Sena, a qual  solicitou mudança de orientação tendo em
vista mudança de objeto de pesquisa:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

- Mestranda Anne 
Karoline Cantalice 
Sena

Mudança de 
orientação.

-
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Após discussão, a solicitação foi aprovada por unanimidade. A técnica Luciana Tavares fez então
a leitura de pedidos de trancamento, aprovados por “ad referendum” pela Coordenação:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

- Doutoranda 
Jalmira Linhares 
Damasceno

Solicita trancamento -

- Doutoranda 
Kamilla Maria 
Sousa de Castro

Solicita trancamento -

- Doutoranda 
Fernanda Daniella 
de França Bezerril

Solicita trancamento -

Após discussão, em votação, as três solicitações foram aprovadas por unanimidade. A técnica
Luciana Tavares passou então para  a  aprovação  das bancas de defesa dos concluintes  de
mestrado de dois mil e vinte e dois mil e vinte e um, cuja análise havia ficado a cargo da Profª
Nilvânia  Santos,  a  qual  manifestou-se  favoravelmente  à  aprovação  das  mesmas.  Após
discussão, em votação o relatório foi aprovado por unanimidade. O Prof. Jorge Hermida passou
então  para  o  quarto  ponto  da  pauta,  a  apresentação  do  relatório  financeiro;  discorreu  sobre
processos abertos pelo Prof.  Marlécio Maknamara e pela Profª  Fabiana Sena questionando a
transparência  do Programa quanto  à  execução  dos recursos financeiros,  quando  os  mesmos
haviam  acabado  de  serem  disponibilizados  para  o  Programa;  que  praticamente  todas  as
demandas haviam sido atendidas, e em tempo hábil; que os pedidos haviam sido atendidos pela
data de realização do evento e não pela data de envio do pedido. Em seguida, falou o técnico
Francisco Sales discorrendo sobre o atendimento das demandas de docentes e discentes, dentro
de um planejamento que permitisse a democratização dos recursos disponíveis. O  Prof. Jorge
Hermida concluiu dizendo que acataria uma sugestão da Profª Edna Brennand, de viabilizar o
acesso ao relatório financeiro apenas a quem procurasse a Coordenação do Programa, pois o
mesmo continha dados privados nas solicitações de diárias e passagens, os quais não seriam
prudentes abrir para o público em geral; que a partir de dois mil e vinte e quatro seria aberta uma
chamada pública  para  quem quisesse  utilizar  os recursos disponíveis.  Após a  discussão,  em
votação o relatório financeiro foi aprovado por unanimidade. Por não haver mais tempo disponível,
os pontos cinco e seis  foram retirados da pauta.  Nada mais havendo a tratar,  encerrou-se a
reunião, da qual eu, Alexis Bernardo de Lemos, lavrei a presente Ata, certificando a presença dos
acadêmicos, discentes e técnicos acima citados por assinatura em lista.

Prof. Dr. Jorge Fernando Hermida Aveiro
Coordenador do PPGE/CE/UFPB

          Matrícula 1225094
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